

¡ASESINOS!

Cinco asesinatos perpetrados
Catorce otros en preparación
por los criminales franquistas

Mundo democrático: ¡ En pié para impedir
nuevos derramamientos de sangre !

Ya llegó la noticia fatal. La hiena fascista se siente satisfecha. Se ha consumado el crimen en nombre del Cristo del perdón y de la miseria mundial. J. Sánchez García y cuatro héroes más de la Resistencia antifranquista, han sido ejecutados en el Penal de Ocaña... La sangre de los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo va regando la santa tierra de España.

¿ Quiénes son los cuatro resistentes que han sido inmolados ? Pronto lo sabremos. Pero nuestra imaginación torturada retiene cuatro nombres honrosos que hemos dado a conocer al mundo entero: Juan Velasco, Antonio Velasco, Basilio Luna y Juan Ortiz.

Cuando se habla de la democratización inminente del régimen franquista, cuando se manifiesta que la Iglesia Católica no quiere más sangre, estamos obligados a consignar el gran crimen político cometido contra los trabajadores españoles. El pueblo español está pagando caro su tributo a la causa de la libertad.

De nada ha servido la campaña solidaria y humanista desarrollada por el mundo civilizado. Donde existe el fascismo sólo impera el Estado del crimen. Y un crimen sin precedentes acaba de cometerse para vergüenza de toda la democracia internacional.

España necesita apoyo, acción y conciencia. Trabajadores del mundo: ¿ cueste lo que cueste, hay que evitar los nuevos crímenes que están a punto de cometerse en la España franquista. Gabriel Cruz Navarro y José López Penedo, viven las horas más inciertas y amargas que pueda conocer el destino del hombre.

Los magníficos valores individuales que componían el antiguo Comité Nacional de la C. N. T. corren graves peligros. Franco y Eymar, han dirigido el canchalesco proceso que costará la vida a nuestros entrañables hermanos de ideas, si la conciencia y la dignidad de todos los hombres del universo progresivo no alza su protesta viril frente a las leyes inspiradas por la vesania del fascismo hispano. ¿ Dónde está el respeto a la vida que se proclama en todos los Congresos internacionales ? El proceso incoado contra Antonio Castaño Benavent, Angel Bosch Alon, Antonio Bruguera López, José Egueros Martínez, José Fros Monzonis, José Mataix Botella, Francisco Varea, Perfecto Castilbach Pardo, Francisco Nieto, Vicente Ginés, Leonardo Hernández Barrachina y Lacomba, desmiente, una vez más, las mentiras franquistas santificadas por la Iglesia Católica.

Pensadores al servicio de la causa de la dignidad humana: todas vuestras ideas generosas y altruistas deben tender a arrancar de la muerte a ese ejemplar noble que está en trance de ser liquidado por los fusiles homicidas de Franco.

Humanistas que defendéis la paz y la convivencia social: que vuestros luminosos ideales tengan la virtud de despertar todas las conciencias libres, para ayudar a los mejores hijos de la España mártir.

Demócratas y antifascistas que habéis combatido codo a codo frente a las legiones de la cruzada dirigidas por Hitler y Mussolini: No os da nada la sangre que derraman vuestros hermanos de España por continuar vuestra empresa liberadora y justiciera ? Anarcosindicalistas de todas las latitudes: vosotros debéis ser los primeros idealistas infatigables consagrados a proteger las vidas de nuestros hermanos confederados y libertarios. Demostremos que somos capaces de impedir que el fascismo se alimente con la carne y con la sangre de nuestros más preciados militantes.

El fascismo de Franco, no tiene conciencia, cuando fusila a los trabajadores indefensos. Pero los hombres del mundo democrático han de poseer conciencia y dignidad para solidarizarse con la obra de los heroicos combatientes de la emancipación, y para evitar que la tiranía sacrifique a los representantes más positivos de la libertad universal.

ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO EN FRANCIA de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO • AIT

TOULOUSE. 22 de Enero de 1950 - AÑO VI - No 186 - HEBDOMADAIRE - PRECIO: 12 FRANCO

¿ REDUCCIONES EN EL EJERCITO FRANQUISTA ?

Nueva York, Enero (OPE). — El « New York Times » de ayer en un despacho de su corresponsal en Madrid dice que la reforma de las plantillas del Ejército franquista, que ha sido aprobada por el Gobierno, pero cuyos detalles no se han hecho públicos, se cree que implicará una modernización del mismo así como el retiro forzado de buen número de generales y jefes, cuya inutilidad es manifiesta. Añade que en los medios militares de Madrid hay gran preocupación ante el alcance que puedan tener dichas reformas. Por su parte el corresponsal agrega que en el Ejército de Franco hay bastantes jefes « que podrían ser eliminados ventajosamente ». Pero añade en comentario muy significativo: « El Ejército español, es por otra parte, el Ejército más político de Europa — si no es del mundo — y los esfuerzos realizados en tiempos pasados para poner coto a la posición privilegiada de sus jefes fracasaron o supusieron el desastre para la persona que trató de limitar aquellos privilegios ».

En todo caso, dice que en Madrid el anuncio de las reducciones ha suscitado considerable interés « ante las posibles reacciones que puedan producir ».

CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO COMITE NACIONAL AL CONGRESO DE LAS ORGANIZACIONES INDUSTRIALES DE LA C. I. O.

Estimados compañeros: Salud y Libertad.

A su debido tiempo llegó a nuestro poder un extracto de la resolución núm. 31, titulada « Política Exterior », la cual fué decidida en la onceava Convención.

Examinado vuestro acuerdo por este Comité Nacional, queremos hacer constar nuestra satisfacción ante el referido acuerdo, tan oportuno, como necesario.

No pretendemos hacer la menor objeción a vuestras determinaciones, pero queremos decir algo que os permita conocer nuestro pensamiento con respecto al llamado Problema Español.

Es completamente necesario que las fuerzas políticas y sindicales del Mundo, libres de influencias antidemocráticas —

comunismo y fascismo — busquen puntos de coincidencia que nos permitan luchar con éxito contra las fuerzas del mal, representadas en estos momentos cruciales de la Historia del Mundo por el fascismo y el comunismo moscovita.

Decimos esto, porque la experiencia nos ha demostrado que no hay enemigo pequeño en política, y como tal enemigo se considera en la actualidad al régimen fascista español. Este error puede ser funesto por muchas razones, las cuales haremos constar.

El Gobierno fascista español se aprovecha de la circunstancia siguiente: Mientras en los EE. UU. se deciden a terminar radicalmente con la corrosiva acción de los espías y agentes de Moscú, los agentes de Franco conspiran abiertamente con-

tra la nación norteamericana, su pretensión es clara y contundente. Todas las crónicas periodísticas que leemos en lo que se da en llamar prensa española, su tendencia e intención es clara, ridiculizar y desprestigiar las tácticas democráticas y en particular, el derecho a la huelga. Las emisiones de Radio Nacional son un exponente del odio y rencor de los fascistas alemanes, italianos y españoles, contra las instituciones democráticas, partidos y organizaciones norteamericanas, y sin embargo, constatar que trabajan activamente para captarse la simpatía de los Altos mandos del Ejército de vuestro país, con la pretensión de enfrentarlos con la Casa Blanca, lo que puede representar de conseguirlo, una tragedia definitiva para la humanidad.

Pero no solamente pretenden captarse la simpatía de sus colegas militares, rebosan de satisfacción cuando logran traer de visita grupos de turistas o algún personaje representativo americano que por diferentes intereses, contarán luego en vuestro país las virtudes y el orden impuesto por el fascismo en el pueblo tan digno como sufrido y menos comprendido de la tierra.

El fascismo español labora para defender el último bastión del mismo en Europa en tres direcciones convergentes: Militar, económico y religioso. Desde estos tres ángulos pretende resistir primero y atacar después, mediante la oposición de esas tres fuerzas combinadas.

Se pretende demostrar que sin la ayuda militar de España las democracias serán aplastadas por Rusia; sin su concierto económico con la España, y sin concederle empréstito las finanzas Norteamericanas sufrirán tal quebranto que su hundimiento será definitivo y, cómo no; sin España la Religión, que según éstos simboliza lo que se da en llamar « Civilización Occidental », se viene abajo.

Parece infantil el propósito; pero los fascistas tratan de explotar en su beneficio el orgullo del militar, el egoísmo del capitalista y el fanatismo del católico apostólico y romano, los cuales disfrutaban de libertad en vuestro país para defender más o menos inconscientemente los intereses del fascismo, su dinero y Dios.

Por todo lo que antecede, estimamos urgentísimo que las fuerzas obreras democráticas del Mundo estimulen y presionen decididamente a sus respectivos Gobiernos para que decidan de una vez la acción que nos ayude a arrojar la última esperanza del fascismo representado.

Vosotros sabéis que España tiene hondas raíces democráticas y odia por igual a todos los sistemas políticos cuya razón de existencia es la fuerza bruta, el crimen y la negación de la conciencia y dignidad humanas.

ciencia y dignidad humanas.

El fascismo español cifra sus mejores esperanzas en la lentitud de acción de las democracias que sin embargo postra y entibia la esperanza e ilusión de miles y miles de presos, millones y millones de españoles que confiaron desde la terminación de la última guerra mundial, en que el enorme sacrificio de la humanidad no sería estéril y vería desaparecer la negra pesadilla que representa el Gobierno fascista español.

Sí, amigos; los pueblos sin libertad se aniquilan, se estancan, pierden la fé en su propia acción, se convierten en mesianistas con el doble peligro de caer en situaciones peores que las presentes y ayudan a forjar la máquina que destruya a los demás pueblos.

Franco se ha convertido en el mejor propagandista de Rusia, en su intención de presentarse como el campeón del anticomunismo y explotar los temores e inquietudes de las democracias, es paradójico, pero es así; la ineducación social de las gentes, el dolor, la miseria y la iniquidad permanente, obligan a determinados sectores políticos a volver la vista hacia Moscú, en la falsa creencia de que es allí donde encontrarán lo que a través de varios años vienen esperando de Occidente.

Así es, queridos compañeros, que en nombre de los presos y trabajadores españoles os agradecemos vuestra decisión y esperamos que con vuestra ayuda eficaz y enérgica, nuestro pueblo sea libre, garantizando que al ayudarnos os ayudáis a vosotros mismos, librándoos de los enemigos de la libertad.

Recibid nuestro más cordial saludo unido al de miles de trabajadores que confían y esperan vuestra ayuda.

Por la Confederación Nacional

Nacional del Trabajo.

El Comité Nacional.

España, Diciembre 1949.

El partido socialista Italiano de Saragat y el régimen franquista.

Roma, Enero (OPE). — Se ha celebrado en Nápoles el Congreso del Partido Socialista de los Trabajadores italianos (que dirige Saragat). Entre las resoluciones adoptadas figura una confirmando la actitud mantenida por dicho Partido respecto al régimen franquista. Después de condenar a este régimen, la resolución declara su oposición a cualquier modificación de la actual política italiana que tienda a un acercamiento a la España de Franco.

Noticias de Barcelona

LA DETENCION DE UN ILUSTRE MEDICO CATALAN

Barcelona, Enero (OPE). — El Dr. Joaquín Trias-Pujol, antiguo decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de esta capital y eminencia quirúrgica ha sido detenido hace dos semanas por la policía, por prestar ayuda profesional a un antifranquista — « atracador » según el léxico franquista — herido en un encuentro con la fuerza pública. Aquel, después de curado, cayó en manos de la policía, que le obligó a declarar el nombre del médico que le había atendido.

Dicha detención ha causado

mucha sensación ya que el Dr. Trias-Pujol goza de gran prestigio en la capital.

TIROTEO EN BARCELONA

Barcelona, 10 Enero (OPE). — Ayer tarde hubo un fuerte tiroteo en la barriada de San Andrés de esta capital entre la policía y un grupo de antifranquistas que, según la acostumbrada definición oficial, las autoridades han declarado se trataba de « atracadores recientemente llegados de Francia ». Uno de ellos que según referencia oficial es « el jefe de la banda » resultó herido y fué capturado, sin que se haya revelado su nombre. Otros dos han sido detenidos.

Comentario de Actualidad

Es indudable, que en el Partido, el General Franco, está entregado a amargas reflexiones, para llegar a poner en claro una solución, que le permita conseguir los créditos americanos, que han de salvarle de una bancarrota inminente.

Su globo-sonda, lanzado indirectamente, a base de que tenía pensado « democratizar el régimen » de una manera seria y sin lugar a dudas, ha sido considerado formalmente por muchos ambientes políticos nacionales e internacionales. Y aunque hasta ahora nosotros no hemos querido comentario, en el sentido de dar bombo a un régimen Presidencialista dirigido por Franco, por parecerse a una monstruosidad política, vemos en la información que en su día dió la I. N. S. al mundo, un detalle de esta preocupación, que los elementos que dirigen, mantienen y sustentan la vida económica de la España actual, hacen llegar, de una forma o de otra, a los Jerarcas políticos, sus preocupaciones en la obtención de marchar por un camino, que durante cerca de cinco años (desde el 45), les está llevando a un callejón sin salida.

Antes, ello era hacadero, mientras la guerra duraba, con la esperanza de que los vencedores fueran sus aliados Hitler y Mussolini, la tónica y la táctica, podían admitirse como fructíferas. Pero hoy, cuando la España negra está sola, absolutamente sola en el mundo, en el que la propia Argentina la abandona, y que durante todo este tiempo a pesar de toda su máquina política y propagandística, no ha podido ni conseguir que la paz reine en la Nación ni que el equilibrio se encuentre en el Estado, es una quimera, una insensatez, persistir, ni con el « slogan » de « Franco o el Comunismo », por un camino en el que cada día, más abrojos y obstáculos se encuentran.

Las últimas declaraciones públicas del día 10, que como consecuencia de la reunión a puerta cerrada, ha tenido la Comisión Senatorial americana de Negocios Extranjeros, han hecho los Señores Acheson y Ké, presidente el segundo de la Comisión de la Cámara de representantes, son bien coincidentes y claras. Lo que a nosotros nos interesa acerca de lo que ha presentado el Sr. Acheson, es el « cuarto punto » de su planteamiento y que copiado exactamente de lo que ha declarado el Sr. Connally, que dió la referen-

cia a los periodistas, dice la siguiente: « Los EE. UU. continuarán siguiendo las directivas de la Asamblea General de las Naciones Unidas en lo que concierne las relaciones diplomáticas con España. La resolución de la Asamblea General, pedía la llamada de los jefes de misiones diplomáticas que se encontraban en Madrid a título de moción de censura contra el régimen de Franco. »

Y en cuanto a John Ké, al que hemos hecho referencia, ha declarado: « que los EE. UU. deben mantener su política actual con respecto a España, mientras ésta no muestre más espíritu de cooperación, ya que, por la naturaleza de su régimen fué la misma España, la que determinó su aislamiento y su exclusión del Plan Marshall y, que sólo puede participar en estas grandes empresas, si modifica su régimen y se coloca en armonía con los demás países de la Europa Occidental... Pero la España actual — concluyó, — no es más que un Estado fascista... »

Para el General Franco, que, seguramente, no es tan tonto como malo, al margen de lo que Pasa a la cuarta página.

España, país de emigración clandestina

UNA noticia escueta en la prensa, tendenciosa y mal intencionada nos sugiere este trabajo; nos lo da hecho. Es ella un acabado perfil que permite ver también el dintorno. Pone de manifiesto, con claridad meridiana, el grado alarmante de descomposición moral a que ha llegado España. Nuestros país se deshace, se desmorona. Viven sus habitantes como en delirio, acometidos de una pesadilla fría y lenta, insufrible, que les hace abandonar el país buscando lejos de sus tierras un remanso de paz y de tranquilidad donde curar el espíritu de tanta barbarie. Porque es este el dintorno de la realidad viva que se llama España. Vivimos en plena barbarie; retrotraídos en nuestro intento de poner nuestra vida social al nivel de la época, que no otra cosa era el espíritu de 1836. Valorización plena del español como hombre, como entidad pensante.

Mas dejemos la digresión y vayamos con la noticia. Es esta el arribo de un vapor español, el Dragón, en emigración clandestina, desde Canarias, a Venezuela, donde, en el decir de la prensa española, han sido internados sus ocupantes en una cárcel por considerarse como « rojos ». Hasta aquí la noticia tal y como ha sido publicado por la prensa del régimen. Sin embargo, nuestras noticias son otras. Una carta particular que nos arriba desde aquella república nos dice que son cinco los barcos llegados con emigración clandestina y que luego de haber permanecido unos días en

el puerto han sido admitidos sus ocupantes como « emigrantes espontáneos ». Es curioso el valor de los actos. Estamos ahitos de escuchar a todo momento la importancia que tiene la emigración clandestina cuando ésta se produce desde los países de detrás del « Telón de acero ». Todas estas defeciones son índice inequívoco de disconformidad, de pésima política, de partidismo, de persecución contra las personas que tienen personalidad y pensamiento.

Primamente, fueron los audaces los que atravesaron el Pirineo buscando luz. El resto pensó que con el tiempo las cosas variarían, se suavizarían, por así decirlo. Pero cuando transcurrió el tiempo y no se vió el cambio por parte alguna, fueron más los que buscaron remedio en la huida. Dispersos comenzaron a hendir el muro que separa a España — mucho más separada de lo que parece — del resto del mundo. Después, fueron familias enteras las que

dejan sus tierras, sus casas y sus hogares y marchan tras la luz y la libertad que significan tierras extranjeras. Ahora — y ahí podréis constatarlo — es un río humano el que penetra los Pirineos para acogerse a la hospitalidad francesa.

Es sencilla la explicación. La dificultad de la vida española no estriba tan sólo en la falta de libertad. Esto es menos concreto que la falta de trabajo, que los jornales de hambre, que la miseria creciente que nos circunda. La libertad, para muchos, es tan sólo un concepto, un vocablo. Solamente cuando las condiciones de vida son tales que atentan su vida cotidiana, las soluciones diarias que da a sus problemas habituales, es cuando piensa que no puede vivir en su país. Y esta falta de seguridad es ambiente ya en nuestro pueblo. La desconfianza

CODINE

nos abandonaron. Pero esto estaba hecho aún de manera individualizada. Ahora no. Son grandes contingentes los que dejan sus tierras, sus casas y sus hogares y marchan tras la luz y la libertad que significan tierras extranjeras. Ahora — y ahí podréis constatarlo — es un río humano el que penetra los Pirineos para acogerse a la hospitalidad francesa.

es la flor del día. Se vive desquiciado, al día, como si no existiera en absoluto el mañana. Con olvido de todos los demás, cerrados en nuestro caparazón como ese animal egoísta que busca solución a sus problemas personales sin importarles un ardite lo demás que conviven con él en la selva. Y este grado de animalidad ha sido despertado por una concepción de la vida que pretende ser espiritual, que clama contra el materialismo. Jamás ha sido el materialismo, tan norma de vida española como hoy.

En este índice de nuestra situación moral tenéis fotografiado el clima actual de nuestro país. De él se deriva la emigración. Las gentes buscan lejos de aquí condiciones normales de vida. No les pena trabajar. Pero desean vivir. Ser personas. Recibir tal trato. Y la emigración seguirá aumentando. Si en la actualidad se abrieran las puertas fronterizas y el hombre de la calle pudiera abandonar España, habríamos de ir por el mundo en busca de quién poblar nuestras tierras.

Estas son las reflexiones que nos ha hecho hacer una noticia escueta, tendenciosa y mal intencionada, leída en la prensa española. Reflexiones que cualquier ciudadano que viniere a España podría constatar, por que aquí la inseguridad y la desconfianza son las normas que rigen al hombre español de nuestros días.

España, Diciembre 1949.



Refranero Popular: Detrás de la cruz...

Por el resurgimiento de España

Si dirigimos una simple mirada sobre un mapa de España nos será suficiente para percatarnos de los contrastes que concurren en la formación del suelo ibérico, y nos explicará la diversidad de costumbres que constituyen nuestra etnografía y las contradicciones que se dan en nuestro carácter, como resultado del medio geográfico en que se desenvuelve nuestra vida, aparte de los sedimentos históricos que han dejado las diferentes invasiones que ha sufrido nuestro país.

Por ejemplo, en nuestras vibraciones patrióticas, llegamos hasta el « chauvinismo » cuando vivimos lejos de la patria, y nos deleitamos en destruirla, cuando nos encontramos en ella, cuando las « cosas » no marchan como nosotros quisieramos, o cuando nos olvidamos de que nuestros deseos se realicen, por reputarlos justos y convenientes para su progreso y prosperidad.

Y es que, en realidad, en nuestro desventurado país y de tiempo inmemorial, nadie ha sabido lo que quería ni ningún grupo político, salvo raras excepciones, se preocupó de establecer un verdadero programa nacional — ¡ cuidado no confundirlo con programa nacionalista ! — sobre el que giraran las acciones de los españoles, y se orientaran sus actividades respetando todos los matices y garantizando la libre expresión de todas las ideas.

Nuestro exacerbado individualismo y nuestra rebeldía innata, mezclados a la honrilla y al amor propio, nos han impulsado siempre a criticar todo proyecto, y toda iniciativa, aunque repercutieran en beneficio de la colectividad española, por reputarlos inferiores a los que cada uno de nosotros llevamos en el caletre. Idealistas y místicos por temperamento, hemos considerado que todo intento de realización, o programatización de una doctrina determinada, constituiría un atentado a nuestra espiritualidad o una maniobra de oportunismo político.

Cierto que no nos han faltado recias individualidades, verda-

dero orgullo de la raza — Gannet, Costa, etc. —; que supieron poner el dedo en la llaga de nuestros males nacionales y señalar con visión certera sus remedios; pero cuando no se les miró con indiferencia se les miró con desprecio, y sólo después de muertos y en circunstancias desastrosas para nuestro país, se reconoció la verdad de sus asertos y se pensó en perpetuar su memoria, pero no con la aplicación de sus ideas y el desarrollo de la política por ellos preconizada, que hubiera sido la mejor forma de honrarlos, sino cantándoles loas y erigiéndoles estatuas.

La indolencia, que al decir de muchos es enfermedad específicamente española por una parte; el miedo de las llamadas clases directoras a emprender

BRAULIO SERRANO

obras audaces por otra, y la intolerancia en nuestras relaciones políticas por ambas a la vez, han anulado toda posibilidad de realizar una tarea fecunda, de tal suerte que, nuestro país se encuentra hoy a la zaga del progreso, ocupa uno de los últimos peldaños en la escala de los países civilizados y está sujeto a una dictadura que lo aísla completamente del mundo exterior.

Dormidos sobre viejos laureles, viviendo del recuerdo de pretéritas grandezas, no todos los españoles nos hemos dado cuenta de que la historia se escribe todos los días, que el progreso marcha todas las horas y que la circulación y la cultura basadas en la libertad y en el respeto a la dignidad del hombre, caminan todos los minutos.

En lugar de abrirles las puertas de par en par para que vieran con claridad el camino de su resurgimiento, se les ha suministrado — a España y al pueblo Español — adormideras que los mantuvieran en la oscuridad y en la ignorancia, y cada vez que han intentado despertar de un letargo y sacudirse la losa que les aplastaba, no ha faltado

un espadón que los hundiera más en la sima sin fondo de la decadencia y de la incultura.

Mas creemos llegada ya la hora de que intentemos algo para sustraer a nuestro pueblo de la indiferencia y de la despreocupación por las cosas de España — esa despreocupación y esa indiferencia que son tan cuidadosamente fomentadas por Franco y Falange a base de fútbol y toros, — para que fecunde la vida española.

Las minorías selectas, si es que en el conjunto español existen minorías selectas, han de deponer su orgullo y su amor propio y poner a contribución todo su valer para que este mismo pueblo, verdadera cantera inagotable de valores éticos, tome consciencia de sí mismo y reconquiste su legítimo

derecho a intervenir en los asuntos de España, y sea libre de sus determinaciones y de su destino.

Y conviene que nos demos cuenta los españoles, de que agitar las pasiones entre nosotros por la violencia que toman, es exponernos a desencadenar tempestades que pueden arrastrarnos a todos. Viviendo en un medio geográfico que sombra por sus contrastes bruscos, obligados la mayoría a desplegar grandes esfuerzos para arrancar los productos a una tierra árida, dura y reseca, cortidos por todos los cierzos y no dulcificados nuestros instintos — hablo del pueblo naturalmente —, por el bálsamo de la cultura, como escuela vergonzosa de una política secular que nunca se preocupó de combatir el analfabetismo, somos capaces de todos los sacrificios porque nuestra alma ingenua alberga todas las virtudes inherentes a la naturaleza humana, pero también de todas las interferencias; nuestras reacciones son guiadas por el impulso más que por la templanza y nuestros actos los dicta más la pasión que la razón. Somos guiados por el corazón, no por el cerebro. Nues-

tras preferencias políticas, flosofías o religiosas las reputamos como las mejores sin admitir, en muchos casos, ni comparaciones, ni libre discusión, y queremos implantarlas, cuando no imponerlas en su totalidad, sin la menor noción del término medio y sin reparar si lesionamos las ideas de los demás; somos altaneros y orgullosos, y por orgullo y altanería nos molesta confesar nuestros errores. Iconoclastas hasta la exageración, no admitimos ni la autoridad que emana de la soberana inteligencia.

Claro que si ésto constituye nuestro bagaje de defectos y virtudes, magnífico para las elucubraciones literarias, hay que reconocer sinceramente que como catecismo político no puede servirnos para mucho, y sería nulo silenciarlo, y suicida el no intentar al menos corregirlo. No ignoro lo difícil que es transformar un carácter cuando a su formación y desarrollo contribuyen sustancias diluidas en nuestra naturaleza, pero se pueden conseguir muchas cosas con la voluntad y con el estudio.

¿ No consiguió Orfeo — según la mitología — domesticarla por medio de la música ? ¿ Por qué los españoles no hemos de conseguir dominar nuestras pasiones mediante el cultivo del espíritu, por lecturas cuidadosamente seleccionadas ?

Es verdad que todos anhelamos el resurgimiento de España; pero para conseguirlo no hemos de dejarnos llevar por conformismos negativos y estériles que nos alejen de toda idea fecunda, ni por fusionismos inasequibles a nuestra frágil condición humana. Libros para nuestra juventud, escuelas, muchas escuelas en las que se forjen las nuevas generaciones que comprendan y amen la libertad, la justicia y la equidad; maestros que sepan recoger y encuadrar las reservas espirituales que en potencia laten en el alma española, apartar toda la carroña que roe la entraña y agosta la médula de España, barrer todo el lastre que dificulta su normal desenvolvimiento, aventar toda clase de fanatismos que la esterilizan y abrirle las ventanas del mundo para que la oxigenen y la universalicen sin que por ello haya de renunciar a su sello particular y personalísimo.

Pensar de una vez y para siempre en que en todas sus contiendas civiles — verdadera plaga nacional — no ha habido más que vencidos, que se ha desgarrado estérilmente y que ha sacrificado, sin provecho para nadie, lo mejor de su juventud. Poner todo a contribución para que el pueblo sea dueño de sus destinos, para que se dé el régimen que le plazca en el que esté asegurada la convivencia por la tolerancia, por la libertad, por la justicia y por el trabajo, sin que por ello ningún español haya de renunciar a sus ideas, y en el que la democracia sea la mejor garantía del libre juego de las instituciones, de los partidos y de los sindicatos.

Sólo así podremos hablar del resurgimiento de España.

De las diferentes doctrinas a la Conjetura de la Sociedad Actual

(Continuación.)
dadanos todos a la más refinada y aguda sumisión.
Figuramos un día, un periodo de la Historia de los hombres, donde un grupo de ciudadanos dueños del Estado emplease toda la técnica, todo el saber de los hombres para la vida cotidiana, en todo momento del individuo, como en periodo de guerra se utiliza el saber y la potencialidad para las necesidades bélicas.

Supongamos que por mediación de aparatos, como por ejemplo la televisión, instalados en todas las viviendas controlasen todas las acciones de cada ciudadano. Que aparatos receptores de palabras registrasen todas las ideas y el pensamiento hablado del hombre en no importa qué lugar en que éste se encontrase; obligar a la gente a escuchar todas las órdenes, « consejos » o ideas que los gobernantes quisieran difundir, que nadie pudiera coger la pluma y trazar una línea, escribir un pensamiento sin que fuera inmediatamente controlado. Suponed que se obligase a vestir a todos por igual, o peor aún, que a los que aceptasen y estuviesen de acuerdo con los poseedores del Poder, se les tolerase indumentaria distinta, y a los que no se sometieran, a un vestido de uniforme como se marcaba antiguamente a los leprosos. Que quienes intenta-

sen escapar a la rígida vigilancia se les condenase a las más duras penas. ¿ Qué importancia podría tener entonces la vida ?
Recapitando lo que hemos indicado en nuestro segundo artículo, deseo recoger la posible idea, que se puede aducir, de que mi relato es pura imaginación, y que tan refinado maquinismo no llegará jamás.

Cuando la Historia conozca la génesis de los procesos políticos modernos, cuando conozca el sufrimiento impuesto a los que no se han querido someter a las Dictaduras, al conocer la sed de

C. BOLDU

exterminación que anima a los individuos ávidos del Poder, no puede dejar de aceptarse que, si un día la técnica lo permite, todo será puesto en juego para controlar a los hombres: sus pensamientos, sus exposiciones y todos sus gestos que puedan llevar perjuicio al poder de la Fuerza.

Si estudiásemos la tres posiciones tomadas por las tres tendencias más características del movimiento social: comunistas, social-demócratas y anarquistas, llegamos a la conclusión que los primeros han triunfado en la acción de fuerzas, pero han fracasado en las realizaciones del socialismo; los segundos han llevado al extremo la convivencia con el Mundo actual de la

burguesía, obteniendo, hasta nuestros días, resultados muy reducidos; en cuanto a los anarquistas y al sindicalismo anárquico, que como doctrina es la que más complementa las máximas aspiraciones de transformación y emancipación de los hombres, encarnando el más perfecto y elevado orden social, en la táctica o en la lucha cotidiana para la transformación de la Sociedad, nos hemos mantenido en el concepto bakuniano, sin preocuparnos bastante en la creación de los órganos que pudieran ser la base de la Sociedad futura. Esto nos llevaría, en el caso de presentarse la ocasión de afrontar integralmente la responsabilidad, inevitablemente diríamos: o apoyarnos sobre una organización de fuerza, lo que nos alejaría enormemente de nuestros principios, y como tal a variar las realizaciones de nuestras aspiraciones, o de lo contrario, nos pondría al borde de un fracaso muy probable.

Es muy difícil encontrar individuos y, más aún, colectivamente o asociaciones, que reconozcan y declaren sus errores y fracasos, máxime cuando lleva esto consigo el abandono de intereses y de posiciones que llegarían a comprometer la propia existencia de quienes tuvieran el atrevimiento de declararlas públicamente. Además, es todo tan relativo en la vida de todos, que a nadie le faltan argumentos y motivos para justificarse. El absoluto, ningún espíritu libre lo admitirá, y por tanto el empleo de la fuerza como medio de imposición es ya del absolutismo, pero ello no importa: aplicarán la fuerza y negarán el absoluto, así lo hacen los regímenes de fuerza. Para el hombre, cuando ha admitido un principio aunque sea a base de la libertad, le será muy difícil « certificarlo », y generalmente lo « mantendrá a toda fuerza y en nombre de la libertad total e integral, no faltará ocasión en que también quiera imponerla. Bajo estos efectos vive el hombre en tanto que individuo y más aún en tanto que asociado.

En lo que va de los últimos 35 años, o sea, desde 1914 que estalló la primera guerra mundial, la relación de fuerzas para la defensa de la sociedad o todo régimen establecido han cambiado en proporciones que los números no pueden definir, pero sí los factores.

Mientras el pueblo queda reducido a su fuerza muscular y como máximo a lo que puede llevar por su propio medio individual, los poderes disponen de medios tales, que solamente los especializados pueden medir y conocer. Cuando como fuerza nacional no se basta, no le faltará la ayuda, o se la verá impuesta de otras fuerzas organizadas de otras naciones. La lucha se presenta hoy, pues, no ya solamente en desproporción de un Estado con su pueblo, sino de Estados contra la masa, casi siempre dividida, de un pueblo. Las diferentes luchas de intereses y de ideas, nos han creado empero una asociación de potencia, sin que la de los intereses de los trabajadores, sea de la misma proporción que sus adversarios.

(Continuará.)

ADMINISTRACION

Carlos Beato, Arviu. — Con tu giro pagas hasta el n° 196. Te paso 100 francos a donativo.

José Clos, Millas. — Recibido tu giro con el que pagas hasta el n° 187.

E. Perez, Douarnenez. — Recibido tu giro con el que abonas el 4° trimestre.

G. Gonzalo, Arudy. — Recibido tu giro y conforme.

V. Cañizares, Beon. — Recibido tu giro con el que pagas hasta el 1er trimestre de 1950.

M. Alba y Blas Mateo, Graulhet. — Recibido vuestro giro y conformes.

Escot, Rosny. — Todos tenéis pagado con vuestro giro hasta fin de año 1949.

F. Barba, Elne. — Recibido tu giro pago n° 184.

D. Turá, Prades. — Recibido tu giro y conforme.

D. Diaz, Donzenac. — Recibido tu giro. Te paso 100 francos a donativo.

M. Pujol, Carcassonne. — Recibido tu giro con el que pagas hasta el n° 184.

Palmita Galliano, St-Clair. — Recibido tu giro de 800 francos.

S. Entrialgo, Montamisé. — Conforme con tu giro que hemos recibido.

E. Guizance, Decazeville. — Recibido tu giro pago n° 182.

F. Capdevila, Château-de-Nieville. — Recibido tu giro. Te paso 100 fr. a donativo.

T. Gibanal, Le Bignon. — Tienes pagado hasta fin de año y te paso 100 francos a donativo.

José Torné, Blomac. — Dinos destino de tu giro de 500 francos que hemos recibido.

José Santamaría. — Tienes abonado hasta el 2° trimestre año actual y te paso 600 francos a donativo.

Vicente Malo, Herre. — Recibido tu giro y conformes.

J. Agustench, Bernay. — Tienes abonado hasta el n° 190 y te paso 280 fr. a donativo.

Juan Dimas, Blois. — Conforme con tu giro.

Juan Cano, La Rochelle. — Con tu giro tienes pagado hasta fin de año 1949.

J. Valdés, Libourne. — Recibido tu giro y conforme.

V. Ballesteros, Nevers. — Con tu giro tienes abonado hasta el n° 184.

José Sevilla, Marmande. — Recibido tu giro de 300 francos.

A. Romaguera, Chartres. — Tienes abonado hasta el n° 184.

Celestino Soria, Albi. — Tienes abonado hasta el n° 184.

J. Reverter, Bérault. — Tienes pagado el 1° trimestre y te paso 300 fr. a donativo.

P. Quilez, Saint-Ouen. — Tienes abonado hasta final 4° trimestre.

Léo Pagan, Guéret. — Recibido tu giro y conformes.

J. Castañer, Paris. — Recibido tu giro. Di tu residencia anterior.

J. García, Perpignan. — Recibido tu giro y conforme.

Francisco Megia, Sainte-Affrique. — Tienes abonado hasta fin de año 1949.

N. Casassas, Belcastel. — Con tu giro tienes abonado hasta el n° 200.

J. Vallés, Marsella. — Con tu giro abonas hasta fin de mayo y te paso 100 francos a donativo.

Joaquín Lago, Saint-André. — Con tu giro tienes abonado hasta el 4° trimestre 1949.

Diego Granados, Pessac. — Tienes abonado el 1° trimestre y te paso 300 francos a donativo.

Antonio Lorente, Alger. — Recibido tu giro y conforme.

A. Paredes, Carcassonne. — Recibido tu envío, conformes.

DONATIVOS

Eloy Maroto, Perpignan. 100 »

Adelino Huertas, Perpignan. 100 »

J. Gonzalez Flto, Villeneuve. 100 »

Cano Ruiz, Guéret. 100 »

J. Marquet, Salvagnac. 100 »

C. Beato, Arviu. 100 »

J. Marcos, Le Havre. 100 »

Bias Mateo, Graulhet. 100 »

D. Diaz, Donzenac. 100 »

G. Capdevila, Chât. Nieville. 100 »

J. Gibanal, Le Vigan. 100 »

J. Santamaría, Burdeos. 600 »

A. Freire, Burdeos. 200 »

J. Agustench, Bernay. 280 »

Un grupo de teléfonos, Toulouse. 700 »

Bellver, Orange. 500 »

Monteagudo, Orange. 500 »

J. Reverter, Bérault. 300 »

J. Vallés, Marsella. 100 »

D. Granados, Pessac. 300 »

F. L. de Marsella. 7.000 »

F. L. de Decazeville. 2.000 »

F. L. de Carmaux :

M. Portolés. 100 »

A. Calbo. 1.000 »

F. L. 1.000 »

T. Serrat. 150 »

J. Rodrigo. 150 »

R. López. 200 »

M. Agullar. 200 »

J. Moreno. 100 »

F. L. de Castres. 3.700 »

F. L. de Banyuls. 1.000 »

F. L. de Pau. 1.000 »

F. L. de Marnaval. 200 »

F. L. de Rennes. 204 »

F. L. de Caen :

A. Carnicr. 1.000 »

E. Barric. 1.000 »

C. Mera. 1.000 »

M. Rodríguez. 500 »

M. Calleja. 500 »

J. Barcalá. 500 »

V. Barberá. 400 »

P. Hidalgo. 300 »

A. Muñoz. 200 »

J. Canes. 200 »

J. Regany. 200 »

J. Osuna. 200 »

6.000 »

El Ultimo Indulto del Caudillo

Cuando la oficialidad encargada de nuestra vigilancia, difundió entre los reclusos la noticia de la próxima promulgación, de un amplio decreto de indulto, tendiente a liquidar el agudo problema de presos políticos, reduciendo a su mínima expresión el de la delincuencia común, en virtud de la rogativa hecha en este sentido por S. S. el Papa, a las naciones católicas, los labios de los quinientos presos que paseamos por el amplio cercado por los altos muros que nos impiden contemplar el horizonte, esbozaron la misma despreciativa sonrisa. Era hija de la dolorosa experiencia que los reclusos tenemos del sistema penitenciario español, hasta el extremo de llegar a exasperar a nuestros « humanitarios guardianes », los cuales se esforzaban en hipotéticos argumentos para hacernos aceptar la veracidad de sus tesis.

Hoy, conocidas las condiciones del indulto, han cambiado los papeles; los presos argumentamos y los guardianes escuchan avergonzados al comprobar que los privados de libertad desentrañan los sentimientos del régimen franquista, con más objetividad que sus propios servidores.

Por fin, días más tarde, la prensa y radio españolas, dieron la noticia oficial de la promul-

gación del decreto de indulto, señalando la cifra de 13.000 la de reclusos que iban a ser beneficiados con la aplicación del mismo. Noticia que no dudo había sido acogida con simpatía por las personas de buenos sentimientos, y que pudo ser cierta, en toda su amplitud, de no limitaría las condiciones necesarias para disfrutar de los beneficios concedidos por el indulto cuyo contenido hemos de estudiar.

Beneficios del indulto : Liber-

rios están incurso en el delito de reincidencia que les obstaculiza para disfrutar de beneficio alguno.

Entre los comunes, además de que una gran mayoría, llevan sobre sus costillas condenas superiores a la que les otorga la libertad condicional, desde el año 1.939 hasta la fecha, las circunstancias de angustiosa necesidad en que se desenvuelve el pueblo español, han creado una inmensurable delincuencia del profesionalismo del robo,

cuyo 100 por 100, está incurso en el delito de reincidencia en grado superlativo, quedando por la tanto excluida por la primera condición del disfrute del indulto.

Unicamente quedan en condiciones de poder disfrutar del indulto, los condenados por delito de homicidio, cuya detención inmediata a la realización del delito por parte de las autoridades, impidióles caer en el defecto de la reincidencia, y éstos que escapan a la primera condición, su libertad o cuando menos la aplicación de beneficios, está supeditada al grado de simpatía que puedan disfrutar acerca de las autoridades encargadas de otorgárselos, por

lo que no sería atrevido suprimir de la cifra oficialmente dada por el organismo delegado del Gobierno los tres cores dejando simplemente el : trece.

Realmente, puede asegurarse que el indulto está condicionado de manera directa con miras a impedir la recuperación de la libertad por parte de los presos políticos, por cuanto el tope de veinte años fijado, para la conmutación de la cuarta parte de condena, impide las salidas de los de guerra, ya que de haberse hecho extensiva a las condenas de treinta años, al no estar incurso en el delito de reincidencia, irremisiblemente tenían que ser puestos automáticamente todos en libertad; y por otra parte, como existen muchos posteriores comprendidos en las condenas agraciadas, la única manera de que sigan permaneciendo en las prisiones ha sido fijando la primera condición analizada, con lo que se llega a la conclusión de que el indulto no pasa de ser un escarnio para los presos españoles y una sacrilega burla para S. S. el Papa, ya que con el mismo, el generalísimo Franco, le hace ver que escuchando su súplica y por el honor de los principios cristianos promulga un decreto de indulto que a nadie libera, y condena su alma si es que alguna vez la tuvo.

Hay 20-12-49.

UN PENADO

total a los condenados a las penas de dos años e inferiores y conmutación de la cuarta parte a las comprendidas entre dos y veinte años.

Condiciones para su aplicación : a) no ser reincidente ni reiterante; b) obligatoriedad de solicitarlo por escrito el condenado al tribunal condenador; c) presentación de certificado de buena conducta extendido por la dirección de donde el preso extingue condena.

Con arreglo a la primera condición, quedan excluidos de la percepción de todo beneficio los presos políticos por cuanto los de guerra tienen condenas superiores a las prescritas por el decreto de indulto, y los poste-

rios están incurso en el delito de reincidencia que les obstaculiza para disfrutar de beneficio alguno.

Unicamente quedan en condiciones de poder disfrutar del indulto, los condenados por delito de homicidio, cuya detención inmediata a la realización del delito por parte de las autoridades, impidióles caer en el defecto de la reincidencia, y éstos que escapan a la primera condición, su libertad o cuando menos la aplicación de beneficios, está supeditada al grado de simpatía que puedan disfrutar acerca de las autoridades encargadas de otorgárselos, por

lo que no sería atrevido suprimir de la cifra oficialmente dada por el organismo delegado del Gobierno los tres cores dejando simplemente el : trece.

Hay 20-12-49.

HUMANITARISMO Y ANTIESTATISMO



El humanitarismo es una reacción contra la política. Proclama los ideales permanentes e integrales de la humanidad contra los «ideales» transitorios y parciales de las clases sociales. No conocemos otro remedio contra la maldición del dualismo social: amos y explotados; persistirá en tanto que las clases sostengan entre sí la lucha de dominación política, en tanto que las clases no reconozcan unas con respecto a otras su legitimidad orgánica y sus límites de actividad creadora, conforme a sus aptitudes especiales, en el cuadro de un interés común y supraordenado.

El apolitismo de los humanitaristas es una consecuencia natural de su antiestatismo. El humanitarismo tiene entre sus principios: «la tendencia a la unidad». Anuncia que los numerosos Estados de hoy van a fusionarse por medio del pacifismo y del internacionalismo, en federaciones de Estados y después en Estados continentales, hasta que lleguen al «Estado único» de la Humanidad. Reconociendo ante todo, las leyes naturales de evolución de la especie humana, afirman los humanitaristas que el Estado es una creación

EUGEN RELGIS

artificial y un organismo parasitario, a pesar de su fuerza y de su «autoridad». Pero la concepción del «organismo» no es abstracta: la Humanidad es un organismo unitario, incluso actualmente, en tanto que continúa de tal modo dividida en Estados nacionales. Cuando quede realizado el ESTADO ÚNICO, la Humanidad no se trocará en un organismo unitario, sino que adquirirá plena conciencia de que es un organismo planetario. Será entonces cuando se dará cuenta de que el Estado, en cualquier sociedad, es solamente un aparato administrativo y ejecutivo, pero cuya conducción y cuyos frenos se hallan en manos de una minoría de dominadores, de privilegiados, ese Estado tendrá siempre el mismo carácter opresivo.

Por medio del reconocimiento y de la realización económica, técnica y cultural del «organismo de la Humanidad», el Estado Único, planetario, se convertirá en una caparazón inútil, pesando sobre la humanidad. La gigantomanía lleva a la desaparición: esto es una ley natural. Los monstruos prehistóricos perecieron por gigantomanía y fué por gigantomanía por lo que perecieron también el imperio asirio, el imperio romano o la Iglesia autoritaria católica (sus formas aparentes persisten solas hoy aún). El Estado mundial al llegar al punto culminante de su gigantomanía, se disgregará en realidad viva de la humanidad entera. Ha comenzado, desde esta época, lo que algunos denominan «desintoxicación lenta del Estado». El antiestatismo de los humanitaristas no es «para el porvenir»; se manifiesta hoy por el hecho de que ellos, los humanitaristas, no tienen ya el fetichismo del Estado. Los socialistas y los comunistas por ejemplo, no están curados de este fetichismo; en nombre de su Estado, practican el mismo sistema de fuerza y de intolerancia que sus adversarios burgueses. La verdad que debe ser prevista por todos, sobre todo por los socialistas, es ésta: la humanidad es un organismo unitario que tiende a conducir por sí mismo sus destinos económicos, técnicos, culturales y éticos, sin que dé por tiempo su sangre a los parásitos políticos que se hunden en su carne titulándose conductores o salvadores y sin que continúe soportando la armadura sofocante, fabricada en las fábricas de armamentos de los Estados...

TRAS EL MURO LA VERSION UNICA

Lo acaba de decir Radio Nacional de España: «Señores del extranjero. Cuando quieran hablar de España, háganlo en buena hora, pero diciendo la verdad...»
Es que un periodista de fuera acaba de hacer una «tournée» por nuestra tierra bendita, y ya de regreso en su país, va dando por radio una serie de artículos en los que expone aspectos de la vida española.

Y ocurre que, artículo que radia aquí, réplica de Radio Nacional. Todavía estamos en el 2º artículo, y ya las voces suenan un poco destempladas. Es natural. ¿Qué les incumbe a los de fuera preocuparse de si hacemos esto, o decimos aquello? ¡Si nos encontramos en esta dificultad o en aquel callejón sin salida!

Porque aparte de que es una impertinencia, es también en estos tiempos algo inconcebible. ¿Quién piensa en ocuparse del vecino, cuando la propia casa está ardiendo?

Más ya que se ocupan de nosotros, digan por la menos la VERDAD. Yo quisiera captar, al escribir VERDAD, ese matiz de voz de los locutores de Radio Nacional. No, la pluma no puede. Yo no sé cómo se imaginan ustedes a esos respetables locutores. Tienen ustedes unas ideas tan especiales de España, que es muy posible se los imaginan vestidos de torero, puestos en jarras, citando con el gesto a un mansurrón que no se arranca. Acaso la sensación que les produzca nuestra Radio sea de desasco. Que ustedes esperen sensates, un elemental rubor, y hallen desasco. Ignoran ustedes el «nuevo estilo».

Ignoran ustedes muchas cosas más. ¿Decir la verdad de España!... Ahí es nada. Primero habría que definir qué verdad es la que hablamos de enfocar. ¿La que ve un capitán general? ¿La de un estraperlista con contactos en departamentos oficiales? ¿La que se predica en el pulpito? ¿O la verdad rigurosa, con manchas de aceite de girasol, de esa vulgar cartilla de tercera?

Porque España puede tener muchas versiones y ser todas verdades. Aún no hemos podido llegar a la unidad de versión. Verdad es que por una misma calle pasa un «haiga» y un tranvía. Pero de un tranvía atiborrado hasta los topes, a un coche ancho, brillante, en el que va un señor más echado que sentado; viendo los ojos de él, y los de ese hombre del buzo, que apenas apoya un pie en el estribo del tranvía, hallamos dos versiones de la realidad tan distintas, que una de las dos nos parecerá mentira, o es que disponemos de suficiente comprensión, del primordial instinto filosófico que nos hace ver que las dos versiones son verdades.

Y aquí viene el problema. ¿Qué versión deben dar los que de fuera se ocupan de nosotros? Los colaboradores de Radio Na-

cional califican de amargados, resentidos, renegados a los españoles que se prestan a las maniobras de los extranjeros que hablan mal de nuestra patria, de su patria.

Yo no sé qué pensar. Soy muy torpe, o muy ingenuo. No creo que nadie sea capaz de hablar mal de su patria. ¡Ahí es nada, la patria! Lo que segu-

Gustavo DELMAR

ramente ocurre es que ellos dicen la verdad que ven yendo agarrados al estribo del tranvía. Y eso — me parece a mí — no debía ser motivo de enfado por parte de nadie. Tanto más cuanto en la prensa única, la radio única, la verdad del «haiga» es permanente. Digo radio única, prensa única, y esa es una cualidad que poseemos a la que el extranjero todavía no le ha hecho justicia. Si pudiéramos llegar también a la versión única... Claro que para ello habría que anular esa cosa «discutida y aprobada» por las Cortes llamada «Fueros».

Parece que apuntan allí ciertas libertades en cuanto a religión, España, Diciembre 1949.

Y manera de vivir, un tanto nocivas, que bien podrían perjudicar la marcha única del país. Pero si al final no es más que papel escrito...

Yo no sé cómo imaginan ustedes a España. Tienen ustedes unas ideas tan peregrinas de nosotros, que esta piel de toro que dicen traza el contorno ibérico, posiblemente la suponen ustedes viva, llena de músculo, pero con sangre fría, mansa, y sin campar por la dehesa ancha y abierta, sino metida en un recinto amurallado. Pero en esto no pecan ustedes solos. Muchos españoles de aquí — casi siempre son los que van en el estribo — también se la figuran así. Es más: creen a España resguardada por una sucesión de círculos concéntricos; una muralla que reduce el panorama y los movimientos, dentro de otra muralla aun más estrecha. Algo así como el juego de cajitas, una dentro de otra, hasta llegar a ese último muro de cualquier patio de cualquier prisión...

Yo podía darles a ustedes una versión. Cualquier español podría hacerlo. ¡La versión única! No, imposible. Yo le daría la mía, como aquí la suya, según en el círculo amurallado en que nos encontremos cada cual.

En cartas sucesivas procuraré hacerlo. Y no sé por qué presiento que mi versión va a tener ciertas coincidencias con la versión de los del estribo...

Instantáneas de la semana

En Italia, la lucha social ha llegado a una fase dolorosa, con motivo de los sucesos de Módena, que han provocado la dimisión del Gobierno de Gasperi, aunque pocas variaciones habrá en su nueva composición; pero es de desear la separación del mismo del Ministro de la Gobernación Sr. Scelba, cuyos instintos sangnarios no aprueba nadie...

¡Lástima que el Movimiento Obrero en una de sus partes más importantes, haya caído en manos de los comunistas, que al desnaturalizarlo, lo anulan, en una de sus fases más decisivas después de 30 años!...

La economía nacional franquista, está cada día más comprometida, como lo demuestran las siguientes informaciones:

«Un barco de la Naviera Aznar-Monte-Abril, embarrancó en las costas americanas. Actualmente, se encuentra detenido en Florida, porque no se puede pagar la prima de su salvamento...»

«700.000 toneladas de naranjas, que debían ser vendidas a Inglaterra han sido dejadas de cuenta, por precio caro...»

«En París, se está gestionando un sistema de crédito, para conseguir que la Argentina, envíe trigo a España, ya que Perón, no está dispuesto a exportar más cereales a Franco, si no le paga al contado, aumentado en un 15% para enjugar

la deuda que tiene España y que asciende a 500 millones de dólares...»

No hacemos comentarios. El dolor que de cara a los sufrimientos del pueblo español nos infieren estas informaciones, lo impide.

Los EE. UU. parece que han decidido, frente al problema chino, preparar otra vez al Japón.

A tal efecto, sin el acuerdo y hasta contra el asentimiento de Rusia, será firmada la paz con el Japón, que tendrá, todas las características de una guerra...

El 12 de este mes, han debido comenzar los trabajos de la «conferencia de dirigentes sindicalistas ingleses», en Londres.

La base principal de la misma, queda fijada en la experiencia de repercusiones internacionales, puesta en práctica por la T.U.C., sobre la estabilización de salarios, evitando la inflación...

Y seguramente que se tomarán posiciones, ante las nuevas elecciones de las cuales dependen muchas cosas en el sentido internacional y, hasta concernientes al «caso español»...

El representante de la U. R. S. S. en el Consejo de Seguridad de la O. N. U., en su primera reunión del año celebrada el día 10, pide la expulsión del representante de la China en el mismo. Se intenta discutir; no hay manera. La U. R. S. S. se retira; un chino se va, otro queda...

No por mucho tiempo, seguramente, el necesario para que América sepa como ha quedado todo lo que ha ido a tratar, Mao Tse Tung, cuya estancia en Moscú, está siendo tan larga y sospechosa, como la de Doña Dolores «La Venerada»...

10 representantes de los diputados y del Partido Laborista Inglés, han hecho un viaje durante 10 días al país de Tito...

Sus declaraciones son muy encomiásticas para Yugoslavia, pero... estamos tan escamados de los parlamentarios americanos que han visitado España...

CORRESPONDENCIA: Al Administrador F. Romero, Girona s. Toulouse C.C. 34.629 «España Libre», 47, rue Jonquières, Toulouse (Haute-Garonne). Director: R. Liarte.

Imp. Portes & San José 41, route d'Agde Toulouse

CRONICA AL CORRER DE LOS DIAS

HACE unos días se han publicado en la prensa las interesantes declaraciones del Jefe de nuestro gran Estado Fascista-Político, hechas al ilustre periodista australiano Mister Tom Jacob.

Entre otras cosas más o menos dignas de comentar, dijo el pequeño general, que para combatir al Comunismo, lo primero es ganar la BATALLA INTERIOR.

Indudablemente, que al manifestar este punto de vista, concentraba el pensamiento en gestas suyas, en batallas épicas, donde su genio de estrategia ha dejado huellas indelebles. Por ejemplo, aquella en que luchando con el aguerrido ejército de la resistencia interior, derrotó y venció al general Aranda; o aquella otra en que amigilando a las milicias diplomáticas del Ministerio de Estado, venció al general Beigbeder, o la otra, en que creyendo que el elegante y aristocrático Ejército del Aire estaba en relación con la resistencia interior, aplastó a su jefe, el general Kindelán.

Es más, suponemos que siguiendo el ritmo acelerado de un ejército moderno, ha lucha-

do denodadamente contra los coroneles de la oposición, los cuales tenían mandado actualmente en Regimiento, y como resultado de esa lucha épica, ha dejado en situación de DISPONIBLES FORZOSOS a veinticuatro coroneles.

Que esto no es hipóbole, que esto no es propaganda falas, lo puede justificar el lector, ya que en el Boletín se ha publicado el Decreto, y en el cual se leían los nombres de los mentados coroneles.

Es innegable que el maníático general, tiene monomanía de grandeza. Se considera el único salvador del Mundo y por ello, su verbosidad aflautada lanza constantemente diatribas contra los que no comparten su teoría, tratándolos de ilusos y otras lindaces, por no seguir su ejemplo: Aplastar a la oposición.

He aquí, cómo nuestro orondo general en Jefe gana las BA-

TALLAS INTERIORES, cuyo método aconseja deben seguir las demás naciones.

Lo que al parecer olvida, es que cada vez que pone a un militar en situación de disponible, ganan un adepto las Juntas Militares, las cuales han comenzado a funcionar, estando en pie de guerra.

Acercá de la otra advertencia hecha a Mister Tom Jacob, la de «EL MIEDO GUARDA LA VÍA», sólo se puede interpretar, como fiel reflejo de su estado de ánimo.

Tan cierto es lo apuntado, que si alguien guarda su vida en España, es el caudillo, que mantiene extrema vigilancia en su cocing, que tiene aumentada su guardia mora, que ha encastillado su pequeño Palacio del Pardo, haciendo de él una fortaleza, que su guardia especial de la falange ha sufrido una ligera purga, eliminando los elementos de la oposición falangista. Todo esto no es miedo, es Terror: Pánico a morir en lucha abierta con la resistencia. Pánico a morir en manos de los militares españoles. Horror a morir envenenado, que al final, será lo que el mismo tendrá que hacer. Madrid, 1949.

NADIE parece dispuesto a dar el paso decisivo. Por miedo, que no por falta de ganas.

El miedo desencadena, fatalmente, las guerras que no tienen un premeditado fin de conquista territorial, aunque las anexiones se multipliquen más tarde.

En la búsqueda y captura de satélites, aliados, bases, influencias y simpatías, cada uno de los bloques en presencia derrocha todo cuanto no devora la vorágine de los armamentos.

La propaganda es uno de los banderines de enganche que constantemente aturde nuestra sensibilidad con la repetición isocrona, obsesiva, atañeante, de los mismos o parecidos refranes.

Y es que, ambos contendientes en potencia, conocen el valor insuperable de dos factores esenciales, y frecuentemente decisivos, que aparentemente se clasifican como imponderables: la simpatía, y el temor.

Mientras Estados Unidos siembra a voleo su generosidad, (Plan Marshall, Asesoramiento técnico, Inversión de capitales, etc.) en espera de una óptima cosecha en la que el agradecimiento y la simpatía entran por igual, la U. R. S. S. parece — por el contrario — dispuesta a despejar su futuro camino de invasión mediante una atmósfera de temor sabiamente dosificada y no menos sabiamente justificada.

Que uno y otro coloso tienen como único fin el deslinde de terrenos y la supresión práctica de islotés neutrales, está fuera de toda duda. Lo que todavía constituye incógnita es la eficacia a los fines propuestos, de la respectiva táctica eliminadora o de captación, ambas coincidentes en el resultado práctico. La incógnita, pese a los vaticinios, persistirá hasta la ruptura de hostilidades, si esta temida eventualidad se produce, aunque medien tácticas complacencias entre solicitador y paciente, según la proximidad o inminente llegada de uno de los presuntos combatientes.

Del lado americano, sendas misiones del P. A. M., compuestas por 20 expertos cada una y agregados a las misiones diplomáticas, serán enviados a todos y cada uno de los países agregados al Pacto del Atlántico a fin de estudiar rápidamente y aplicar en de-

PANORAMA INTERNACIONAL

talle el programa de ayuda militar. Los envíos de armas empezarán inmediatamente que los acuerdos bilaterales sean concretados entre los EE. UU. y cada uno de los países que deseen esta ayuda. Para evitar «transferencias», los expertos mencionados organizarán los envíos, controlarán su recepción en los puertos, la verificación de las mismas, su almacenaje y, finalmente, la entrega en propias manos del ejército.

Paralelamente, y en el orden del Programa de levantamiento Europeo, grandes capitales americanos son invertidos en industrias de diversos países, necesitados de estímulo o deficitarias de utillaje industrial.

La E. C. A., el Plan Marshall, no es solamente una ayuda a quienes se muestren dispuestos a «ayudarse» a sí mismos. Es, sobre todo, según declaraciones de Mr. G. Hoffman, administrador de la «Cooperación Económica», la «guerra fría con objeto de contener a Rusia. Y, si nosotros no contenemos a Rusia no podrá haber paz en el mundo. A este fin concreto; — continúa — damos a los pueblos alimentos, instrumentos y esperanzas a sus corazones».

El total de lo empleado en Europa, a título del Plan Marshall, asciende a 7.964.438.000 dólares.

Por otra parte, la política del Presidente Truman, de acentuado matiz democrático y humanista no deja de hacer sentir su influencia en los pueblos que aman la libertad: el propósito anunciado por el actual Presidente de acentuar el matiz social de su política interior, de hacer anular la ley antisindical Taft-Hartley y de hacer aprobar otra acordando plenitud de derechos civiles a los negros, son exponente de esta nueva faceta, tendiente a inspirar simpatía en el ámbito mundial.

Del lado oriental, la propaganda irradia con carácter comunicativo que no consiguen suavizar las campañas pacifistas de los partidos comunistas de Europa y América.

Confirmando los temores que oportunamente emitimos, «grupos armados clandestinos son diariamente infiltrados en Yugoslavia, con el evidente designio de disputar a los Occidentales esta zona de influencia», ha declarado Dediger, jefe del servicio de información del gobierno yugoeslavo.

El propio Sr. Dediger señala el contraste sarcástico de que fué, en 1937, el propio Lit-

Emilio VIVAS

vinov quien inició en la S. D. N. la convención contra el terrorismo.

En víspera de las elecciones generales que deben celebrarse en Finlandia, U.R.S.S. dirige una nota destinada a hacer presión sobre este país, so pretexto de no haber entregado 300 «criminales de guerra» rusos residentes en Helsinki, al parecer.

Al mismo tiempo que robustece su posición político-militar con las reiteradas victorias de Mao-Tsé-Toung en China, Rusia tiende a la hegemonía en los Balcanes, depurando implacablemente a quienes osan obstaculizar los designios del Kremlin. Desde 1917, el partido bolchevique fía únicamente en el terror con el fin de anular toda oposición política. Los procesos a estilo «Cero y el infinito», los campos de concentración y los trabajos forzados, son procedimientos que usa indistinta y simultáneamente.

Un pastor y dos obispos alemanes han

visitado recientemente los campos de concentración situados en zona soviética, en Alemania. Después de declarar que la existencia en el campo de Sachsenhausen (anteriormente utilizado por los nazis) era menos inhumano que en tiempos de Hitler, han afirmado que, detrás de los internados que han podido visitar, se encuentran millares de ellos cuyas familias les lloran como desaparecidos. Han podido comprobar la presencia de jóvenes de 15 a 16 años que hace cinco años se hallan internados.

En las minas de uranio de Saxe, bajo la vigilancia de la policía secreta soviética, trabajan en régimen de forzados 160.000 personas de ambos sexos, según denuncia una memoria publicada por el partido social-demócrata alemán.

El Sr. Malki, delegado soviético en el Consejo de Seguridad, anunció hace unos días que la U.R.S.S. se abstendrá de participar en los debates del mencionado Consejo, mientras el delegado de China, Sr. Tsiang no sea excluido del mismo. Rusia pretende así sentar el peligroso precedente de que, por el hecho de su victoria armada en una guerra civil, Mao-Tsé-Toung, debe ser reconocido «de jure» por la O.N.U. Si este deseo prospera, no dejará de ser aprovechado por los elementos reaccionarios, de los países capitalistas que hallarán un sólido precedente para reconocer a Franco, utilizando idéntica dialéctica que los bolcheviques: la prima al vencedor.

Pareceríamos esto exageraciones de partidos y personas adversarias si no recordásemos, del transcurso de la guerra civil española, el gran número de detenciones, tormentos y asesinatos a que, en la persona de antifascistas probados, se libraron las hordas del partido Comunista español.

Así, especulando cada cual con arreglo al resultado de las obras y tácticas de que son poseedores, esperan agruparse pueblos, instituciones, gobiernos y ejércitos que de otra forma optarían tal vez, por una razonada neutralidad. Unos, por la esperanza de un porvenir más digno y luminoso, optarán por la Nación que le permite comer y emitir libremente su opinión. Otros, por el justificado temor de persecuciones cuyo ejemplo experimentan ya en cabeza ajena, bajarán la resignada cerviz.

Pareceríamos en otro orden de cosas, que a España se la tiene olvidada. Sería, tal suposición, conocer mal el tesón calculador de los americanos.

El periodista no siempre puede actuar ni hacer vaticinios sobre hechos producidos. Ha de utilizar frecuentemente los dos medios de investigación a su alcance: inducción y deducción. A nuestros lectores los brindamos, junto con los elementos sobre los cuales deben aplicar uno y otro. Induzcan, pues, y deduzcan sobre el siguiente tema:

En Febrero y Marzo próximos tendrán lugar en el Mar de los Caribes grandes maniobras, en las cuales tomarán parte unos 30.000 soldados, aviadores y marinos con el material marítimo y aéreo correspondiente. Estas maniobras se terminarán por un ataque anfibio y aéreo contra la isla de Vieques, a 10 kilómetros al sud-este de Puerto Rico. El almirante Blandy, que dirigirá las mismas, ha declarado que la isla atacada será considerada como una PENINSULA PERTENECIENTE A UN CONTINENTE ATLANTICO.

Partiendo de un supuesto estado de guerra entre los EE. UU. y una nación enemiga, las fuerzas de aquellos constituirán una formación de asalto combinado y de invasión, formando así una cabeza de puente y la expansión subsiguiente gracias a operaciones navales y aéreas, transformando la supuesta Península en base importante desde donde podría lanzarse una campaña aérea estratégica.

Y así, si la guerra estallase, fuerte cada cual de los adeptos conseguidos mediante la respectiva dialéctica, se cuenta con nosotros para hacerla, cosa en final de cuentas de que en realidad se trata.

Final de Las Germanías de Valencia

DESPUES de la batalla del llano de Vernisa, (donde bastó que los agermanados soltaran unos cuantos arcabuzos entre los breñales que bordean el riachuelo de dicho nombre cerca de la ciudad de Gandía, para que desde el Virrey de Valencia hasta el último paje de la casa de los Borjas, abandonando el campo, dieran en un sólo trote cabeza en Denia, embarrando la misma noche del ridículo encuentro) parecería lógico que la diosa Victoria se inclinara por la protección de la causa del Pueblo. Triunfando en una y en cien batallas, la Guerra de la Germanías fatalmente había de ser perdida por los Gremios.

Les faltó entonces a los Gremios valencianos la cuarta parte de lo que nos sobra hoy a los españoles democráticos: Un pretendiente al trono. Con un hombre de estirpe real que hubiera estado dispuesto a acudillarles, su causa hubiera ganado gran número de probabilidades de triunfo. No aceptó el Duque de Calabria la propuesta; se resignó a continuar preso en el Castillo de Játiva, y los agermanados, ganando o perdiendo batallas y encuentros iban a la postre a perecer.

No era el siglo XVI, siglo que pudiera consentir revoluciones de clase. Y menos España. La enorme y dinámica figura de Carlos — bajo cuyo reinado e imperio más de medio mundo conocido se organizaría a la sombra de su cetro — era de tan colosal tamaño, que ella sola sirve para calibrar el desorbitado esfuerzo de los Gremios. Enfrentarse con el Emperador, significaba condenarse de antemano al exterminio.

Por eso, como ya dijimos en otro artículo, tuvieron los agermanados buen empeño en no hacerlo en su principio. Solo luego, cuando iniciada la lucha contra los nobles, los acontecimientos fueron derivando y concediéndole a la misma otro aspecto, es cuando la sagacidad de la Junta previene la necesidad de oponer al rey-emperador un hombre con derecho también a serlo.

En cierto modo ese intento es semejante al que hizo Etienne Marcel, el magnífico « Prévôt » des « marchands de Paris » cuando para oponerle al Delfín, busca la ayuda de Carlos d'Evreux — Carlos el Malo, rey de Navarra... En ambos casos el final fué idéntico: la muerte del caudillo del Pueblo.

Sin embargo nuestro Peris, sin reunir muchas de las buenas cualidades del organizador Marcel, le aventaja en valor y carácter épico.

Surgido de la nada, Peris, por su arrojo y su tesón, por su audacia y dotes de mando, queda sólo como caudillo de los Gremios. Marcel Etienne, nace jefe; « Prévôt des Marchands », — organización de los mercaderes que en París acabó por sustituir en sus funciones al municipio — es al frente de la enorme fuerza económica y financiera de su villa con lo que se opone a los abusos, pillerías, despilfaros y cobardías de la nobleza. A su lado, codo con codo los diputados de las más importantes ciudades francesas; el poderoso y elocuente obispo de Laon, Robert Lecocq, y, en muchos momentos, la figura popular y ambiciosa de Carlos de Navarra, que se « dejaba querer », para quizás intentar pescar en río revuelto...

Por Denia, después de Vernisa, huyeron el Virrey, el conde de Oliva, la gran María Enriquez, nuera por dos veces del Papa Alejandro VI, su hijo el Duque de Gandía y el Duquecito Francisco de Borja, más tarde Santo...

Fué la « primera retirada estratégica », de que hemos tratado histórico conocimiento. De allí por mar — ¡ pobrecitos nobles! — fueron, abigarrados como la plebe sobre cubierta, a desembarcar en Peñíscola, a postre asilo de otro Borja — el gran Papa Luna —.

Adro Xavier — seudónimo del P. Rey Sthol S. J. — en su biografía « sobre el IV duque de Gandía », anota el odio al pueblo que en el alma del futuro Santo, despertara la vergonzosa huida de Gandía...

El criterio estratégico del conde de Mérito, acabó por imponerse en la lucha que los nobles sostenían contra los gremios. Esperar, acumular refuerzos... Aguardar a que la nobleza castellana, acdiem con sus huestes en auxilio de la impotente nobleza valenciana... Y luego...

Comenzaron a llover los reveses para los agermanados. Aún Vicente Peris logra éxitos. Todavía al Duque de Segorbe le tienen a raya las ciudades que limitan sus dominios. Pero la suerte está echada. El pueblo es aún « pueblo ». Vuelven los nobles a sus centros, aprietan la argolla, redoblan los hierros. Los vasallos, más vasallos aún que lo eran antes, les aclaman. ¡ Qué delirio de

campanas y palomas en Gandía, cuando regresan los Duques, y la gran María Enriquez vuelve gozosa a reingresar en su Convento!...

¡ Qué semejante ésto a lo que por nuestros ojos hemos visto en la pobre España al final de nuestra guerra!...

La cabeza de Vicente Peris es puesta a precio.

Pero él, audaz como siempre, fuerza la entrada y logra volver a Valencia. Se han firmado capitulaciones. No olvidemos, es aquello de « el que no tenga las manos manchadas de sangre »...

II. D. CATALA

Peris aún intenta de nuevo el último esfuerzo. En su casa le acorralan. Con él, su mujer y sus hijos y un puñado de fieles adeptos.

El gobernador, las milicias, la gente de armas y el pueblo. Por desgracia, también el pueblo.

Peris no se amilana. Como puede, organiza, — allí en su propia casa, en el corazón mismo del barrio más viejo de Valencia — una defensa numantina. Atrancan las puertas, distribuye a sus fieles sobre los tejados. Desde el ventanuco de su propia habitación abre el fuego... Cuatro hombres, una mujer y dos niños, contra todo lo estatuido, contra el más poderoso Imperio que el mundo

jamás haya conocido... Parece el 1936.

Durante cuatro horas Vicente se sostiene contra todos. Arde el techo; prenden las llamas la escalera del bohío; el humo les rodea, les asfixia. Hace salir Peris a los suyos, que se entregan y se queda sólo entre las paredes tambaleantes de su casucha.

El Gobernador le hace gracia de su vida si se entrega, grita el pregonero...

Ciego, chamuscado, herido, semidesnudo y tambaleándose al cabo de una hora aparece en la puerta el pobre Peris. Horror d' ver a aquel mocetón arrogante y fiero un día, avanzar ahora a palpás, gris el rostro por las llamas, los ojos sangrando, arrastrando una pierna...

Repuesto de su asombro, el populacho se lanza sobre él y ante los ojos del propio Gobernador le apalea, le arrastra, le destroza...

El cadáver de Peris es llevado como una piltrafa dando tumbos, por todas las calles de Valencia...

Se acabaron las Germanías. El reino está en calma. Luego, la represión será horrenda. Aunque la Historia Oficial — esa prostituta narradora de embustes — sólo relatará las atrocidades cometidas por « la plebe ».

Lo mismo en el siglo XVI que en el siglo XX.

¡ Remember !

Mi anarquismo Ante el fanatismo

TENGO para mí que se puede ser fanático de todo credo menos del anarquismo. Porque anarquismo es la fórmula opuesta a absolutismo (cuna y dosel de todo fanatismo), de aquí que al fanatizarse se pierda, si es que se tuvo alguna vez, el sentido ácrata.

Y quizá se diga que no creer absolutamente en algo se parece mucho a no creer en nada.

Nosotros diremos que esa es, precisamente, la poderosa razón de nuestro anarquismo, que no teniendo una meta a manera de coto cerrado ni nada que imponer a la humanidad; que no pudiendo esgrimir más arma que la evolución, debe marchar con ella abierto a todos los vientos novedosos que sean promesa de mejoramiento en el nivel de vida humano.

Y para ello nada tan contraproducente como el fanatismo, que hace al poseso víctima de la verdad absoluta y le lleva a ser un obstáculo a toda evolución que no lleve su cuño.

Su cuño, que no pocas veces pretende ser ácrata...

No; nuestro anarquismo es ancho campo propicio a todas las innovaciones capaces de traerle al hombre un poco de bienestar.

Así, todo lo que tiende a mejorar el humano vivir, camina con nuestro anarquismo y hacia él venga de donde viniere; con nuestro anarquismo, que es progreso, evolución, vida; y no credo cerrado a forzar o valla a abatir. Eso son cosas del absolutismo fanático y a nuestro anarquismo toca abatirlas o forzarlas.

Y sobre todo no dejarlas medrar en nosotros mismos cayendo insensiblemente, y por un desmedrado amor a nuestras ideas, en un absolutismo absurdo que, por lo totalitario, pierde su origen de vista para confundirse en las tinieblas con los mayores enemigos de la libertad.

No; mi anarquismo es hijo de la duda, que con ella salió a la luz, se desarrolló con ella, y únicamente con ella alcanzará su plenitud.

GONZALO VIDAL

Porque sólo la duda nos hace avanzar, analizar, crear, forjar, en febril exaltación para mejorar la obra estilizándola más y mejor para darle amplitud unas veces, otras para prestarle mayor profundidad, y siempre, por ese afán renovador que posee al hombre y que en sociología se traduce en la incontentable marcha que le acerca más y más hacia la libertad como desconociendo nuestro credo.

Sí, porque mi anarquismo, aunque discutiendo la autoridad del juez, está con él cuando absuelve; como está con el legista, cuando legisla disminuyendo el horario de trabajo o un aumento de jornal.

Porque mi anarquismo está con la luz, venga de donde viniere. Y para él es luz todo cuanto a diario se hace reconociéndole al hombre su derecho a la libertad, al descanso y a la satisfacción de sus necesidades.

Y que trabajan en ello muchos hombres sin ser ácratas no es un secreto a vulnerar.

Por eso, mi anarquismo, que es evolución, se halla cada vez más seguro de sí mismo; más creído cada vez en que el hombre, llevado por el afán de libertad que le guía, camina hacia el anarquismo insensiblemente, y si algo odia en nosotros, son las intemperancias del fanatismo en que se debaten no pocos creyendo servir mejor los intereses humanos y perjudicando en realidad las ideas que creen servir.

Porque a las ideas se las sirve haciéndolas agradables y viables.

Y una idea agradable y viable no puede tener por exponente una máscara hosca sujeta a una cerrazón.

No; mi anarquismo no es un trazo rectilíneo por el que marchar en fila cerrada al compás de un líder avinagrado. Un líder, que se molesta, grita y excomulga cuando no se le hace caso.

Porque mi anarquismo nació para eso: para no hacer caso de los líderes y marchar del brazo con la vida y con el hombre tal cual es. Con sus defectos, con sus bondades, con sus intemperancias y contradicciones... Que no es mi anarquismo empresa celeste, y sólo precisa del hombre el afán que le lleva hacia la libertad y que hará tarde o temprano converger todos los credos en el interés común.

De aquí que entienda sea el fanatismo el mayor enemigo de mi anarquismo.

COMENTARIO LA CRISIS ECONOMICA EUROPEA

(Viene de la primera página.)

le cuenten los interesados en engañarle y de lo que represente el oro gastado inútilmente por Lequerica, estas lecciones, haciéndole una moral, han de ser motivo de reflexión, y dispuesto a no transigir con la Monarquía, ya que ésta a cualquiera que conozca el alma española, sabe que no sería ni una media solución para el problema español, no es extraño, que piense en buscar una salida que no será nunca pública ni efectiva, hasta que las elecciones inglesas hayan dado su tono concreto, y tengan lugar las americanas, que, posiblemente, deben celebrarse el mes de Noviembre...

Los monárquicos, que han te-

de

nido estos días gran trabajo en la cura del fornicio que les había salido con D. Jaime, han intentado un acercamiento a generalatos propios; pero nadie se compromete, porque la carta jugada por Franco, que como se ha visto, ha sido tomada en serio, hasta por América, en la posibilidad de que Franco cumpla los designios que le imputó una agencia americana, es por ahora de más utilidad, para este conjunto de soluciones que precisan la vida misma de la Nación...

Para los partidos y organizaciones antifascistas, se nos continúa poniendo sobre nuestras carpetas, el problema bastante claro:

« O estudiamos la situación y la resolvemos, como españoles, sin banderías y sin competencias, o estamos en el peligro, de que, por la fuerza de las circunstancias y por el tesón de los que impregnan un tono especial al problema de España, quedemos relegados a una sexta trincheira, desde la que los tiros que podamos disparar, no harán ni blanco ni mella en los adversarios, y menos en los enemigos ».

ACTUALIDAD

Si el mañana lo alargamos por egoísmos partidistas, este mismo mañana, nos puede ser fatal.

Ni somos ciegos ninguno, ni creemos que haya nadie que no vea claro el panorama que nos espera, mientras cantemos torpemente el más eres tú...

Y... ¿ hasta cuándo...? »

HEMOS proyectado someramente en nuestros anteriores y modestos trabajos algunas principalísimas causas determinantes, de la actual crisis económica europea.

Debemos distinguir hoy entre los controles ideados para evitar la inflación, y los aplicados a mitigar las escaseces. Los primeros citados actúan sobre las transacciones, los otros en la producción y el consumo. Aquellos tienden a regular los niveles de precios, éstos a mantener relativamente bajos los de los productos que escasean. Unos restringen el desembolso de capital, los otros los distinguirán como más o menos convenientes. Preventivos los unos, políticos los otros, aunque relacionados mutuamente.

La no observancia de elementales principios económicos, ha acarreado la ruptura del equilibrio entre precios y salarios, mediante un exceso de dinero, ya que al aumentar la corriente monetaria, los salarios han tenido que ser aumentados en proporción, aunque menor, pues hubiera sido lo contrario aún más injusto de lo que en realidad es para los asalariados, y al no dis-

minuir los costes con relación a los precios han sobrevenido las pérdidas, y como consecuencia de esto el paro entre la clase trabajadora.

Los países que no han contado con recursos suficientes para bastarse a sí mismos, y han tenido que recurrir a importaciones extranjeras han agravado considerablemente su problema económico, en relación con aquellos otros, que han podido hacerlo, los cuales, sólo han soportado el de eficiencia econó-

Francisco ROMERO

mica y distribución racional. Los primeros han tenido necesidad de pagar sus importaciones, los segundos no la han tenido de verificarlas en gran escala. El cambio extranjero, con ser la parte más esotérica de la teoría monetaria dificulta una exposición sencilla de estos principios. El mercado de cambio extranjero al evaluar una unidad monetaria en relación con las demás, fija el valor de las rentas de un país con respecto a su poder de adquisición en otros. Si una unidad monetaria está evaluada alta con relación a los demás países se

ANTIFASCISTAS DESAPARECIDOS

A la muerte reciente del gran historiador de Cataluña, Sr. Rovira i Virgili, acaecida en Perpignan a finales del año pasado, viene a juntarse a la lista de inteligentes hombres y antifascistas, con carácter regionalista, pero cuyas virtudes y talento han traspasado la frontera española, la de Alfonso Rodríguez Castelao, el eminente pintor y escritor, antitesis del fatídico gallego que yugula a España...

Castelao, ha muerto en la Argentina, segunda patria de los inquietos gallegos, como Rovira i Virgili, murió en el Rosellón francés, donde no se habla más que catalán. Los dos han tenido sentidas manifestaciones de duelo en su acompañamiento a la tierra que los acoge como siempre. Los dos murieron, sin ver sus sueños más dorados, transformados en realidad; pero pensando, seguramente, que detrás de ellos, queda en su inmaterialidad, el recuerdo fecundo de su ejemplo,

que estas fracciones componentes de España, han de velar para que no se inutilice, y sólo puede quedar utilizado, siguiendo los surcos que en su vida supieron marcar estas dos figuras, que por amar mucho a España, vivieron pensando en un trozo de ella, y para su liberación, cultura y engrandecimiento, dedicaron todos sus esfuerzos, hasta el último aliento...

Cataluña y Galicia, han perdido dos buenos ciudadanos y España, dos inmejorables hombres que supieron hacerla vibrar, querer y respetar, hasta por los que desconociéndola a veces la habían despreciado, antes de poder beneficiarse, por la obra, la teoría y la constancia de dos de sus hijos más preclaros...

Los que quedamos, tenemos el deber, honrando su memoria, de continuar una obra inacabada que a todos nos enorgullecerá noblemente, en su fin, acaso no lejano...

CIRCULACION FIDUCIARIA EN ESPAÑA

Ascenden a unos 24.000 millones de pesetas, la circulación de billetes en España, según manifiesta el economista belga al que hicimos mención en nuestro anterior artículo al tratar de la balanza comercial española.

La causa de este aumento de billetes en circulación debe de atribuirse al despilfarro de la política económica-financiera que en España se sigue y que se traduce en una cascada de miles de millones invertidos en el pago de subvenciones, sueldos y servicios no productivos.

Este papel moneda creado, que debía haber sido como lluvia benéfica en el campo de la economía nacional, ha causado contrariamente, efectos desastrosos en el orden económico que continuarán agravándose, porque se desvía el orden racional de las inversiones, por aplicarse éstas, a gastos de consumición para ciertas clases privilegiadas, en lugar de aplicarse a bienes de producción.

Tanto ello es cierto, como así lo proclaman, los dirigentes del Banco Urquijo, que en la memoria anual que éstos acostumbra a presentar a la Asamblea de Accionistas, en la de fecha 16 de marzo del año 1948, hacen resaltar el hecho, que, para reparar la situación económica de España son necesarios 8.500 millones de pesetas oro, para ser invertidas en bienes de producción, en la forma siguiente: 187 millones de dólares, para el restablecimiento de la producción agrícola; 451 millones de dólares, para renovación y aumento del equipo industrial; 139 millones de dólares, para el mantenimiento y fomento de la actividad industrial. Total 777 millones de dólares.

Durante el régimen actual, no se ha tenido en cuenta la teoría cuantitativa de la moneda y uno de los fenómenos que se manifiesta, es el aumento considerable en los precios, cuyo aumento se cifra en 550

por % con relación a 1936. Ello demuestra la ruptura de equilibrio que debe existir entre los factores mercancia y dinero.

PRIMERA EPOCA 1.874 A 1.935 DE EQUILIBRIO PERFECTO

Desde el año 1.874, fecha en que el Banco de España obtuvo el privilegio de la emisión de billetes, hasta fines de 1.935, o

IRMA

sea en un período de 61 años, se pusieron únicamente en circulación 4.837 millones de pesetas, con las cuales, el circuito de los bienes de producción; consumo; stocks; importación y exportación, funcionaba normalmente, porque se producía lo suficiente, para el abastecimiento de la nación, para formar stocks normales, y para exportar 11.125.000 toneladas (media anual 1930-1935); estas exportaciones, nos permitían importar los artículos necesarios para la normal marcha económica del país, sin que en la balanza de cuentas, causasen mermas en nuestros « stocks » de oro al ser liquidadas, permitiendo por ello y por la cantidad de billetes en circulación una estabilidad en el cambio internacional.

SEGUNDA EPOCA 1.936 A 1.949 RUPTURA DE EQUILIBRIO

Desde 1.936 a 1.949, el régimen actual en un período de 13 años, ha puesto en circulación una suma de billetes, en más, de 19.000 millones que adicionados a la circulación anterior ascienden a 24.000 millones, con los cuales, la producción, no

está en condiciones de abastecer más que insuficientemente a la nación, los stocks, son casi inexistentes, la exportación, es del tenor de unas 4.888.000 toneladas al año, con cuya exportación, no se obtienen las divisas necesarias para el pago de las importaciones y el saldo de la balanza de cuentas se encuentra congelado, por algunos miles de millones de pesetas, lo que motiva, que no obstante, el dirigismo en los cambios, la peseta es depreciada en el exterior, como lo demuestra el siguiente hecho: Cambio oficial de la peseta en Bélgica, con fecha 21 de Diciembre 1.949: 1 peseta igual a 456 francos belgas.

En esta misma fecha por arbitraje puede comprarse la peseta en la Bolsa de París 1.11 francos belgas y en la Bolsa de Zurich a 1,08 francos belgas.

Por lo expuesto se deduce, que la actividad que se ha dado a la máquina de imprimir billetes en España, no ha ofrecido ningún resultado práctico, a no ser que se crea práctico el entronizar la miseria.

Se celebrará el domingo día 29 de Enero, durante desde las 14 H y 1/2 hasta las 2 de la madrugada. La fiesta se titula « BAL A SEVILLE ».

Realizada por el Balle y una nutrida Orquesta, contando con el concurso de especialistas meritísimos, no dudamos que el « Palais d'Hiver », que es la primera Sala de Lyon y la más concurrida, presentará en esta fecha, inusitado aspecto de alegría y de belleza, coronado por el sentimiento de aportar a una obra benéfica y social, de la importancia como nuestro Movimiento tiene emprendida, una satisfacción profunda a todos los que a ella asistan.

puede encontrar con la dificultad de no ser beneficiosa a sus exportaciones por su tipo caro, acarreado un descenso en su nivel comercial y una diferencia entre sus importaciones con relación a las exportaciones verificadas. Este ha sido a mi entender uno de los problemas más graves con que se han tenido que enfrentar los economistas europeos, pues al no haber sabido encontrar con reciprocidad una medida de evaluación monetaria para el intercambio comercial, éste se ha resentido de manera profunda, y no se ha mostrado tan eficiente, como seguramente esta evaluación equitativa, y cuyas consecuencias han tenido que tocar más de cerca aquellos países que se han visto precisados después a la devaluación de su tipo monetario.

Los trastornos económicos han agravado considerablemente, la dificultad de llegar a tipos de cambio convenientes entre los distintos países. Todos han padecido y generalmente siguen padeciendo, escasez de materias alimenticias y otras de primera necesidad, agotamiento y no reposición de sus « stocks », que han obstaculizado esta fijación de tipos de cambio. Todos han tenido necesidad de suplementar los recursos producidos por ellos, con los de posible adquisición en otros países, teniendo aplicación a todos en conjunto y a cada uno particularmente. Dificultades enunciadas que han ido agravándose, porque así como en cada país, el control de la distribución y política monetaria, han sido generalmente sometidos a una sola autoridad, en un continente de Estados independientes ha resultado de una complicación extraordinaria. Esta división del mundo en Estados independientes, lleva consigo dificultades para el desarrollo de esta política, puesto que los países que producen mercancías para otros, indefectiblemente los pagos a los productores han de verificarse teniendo en cuenta los tipos de cambios posibles con los que ha de operarse.

Han debido concederse prioridades esenciales a los artículos estimados como de necesidad urgente, sin obstaculizarse otras formas de actividades que puedan acrecerse. Al mismo tiempo que estas prioridades, han debido procurarse concentraciones en las demás deficiencias, con preferencia, las críticas por excelencia, tratándose en primer plano las que afectan a la producción y distribución de primeros artículos, tenida cuenta la necesidad de no mezclarlas con las inmediatas soluciones de las deficiencias críticas, que obstaculizan la plena actividad hacia otros horizontes de la vida económica de los pueblos.

Si estas deficiencias a cuya superación han de tender los esfuerzos de los países afectados por la pasada guerra, entran en vías de satisfactorias soluciones, han de ser no ya sólo por la corrección de los defectos señalados, sino también, y en grado superlativo, por el mayor o menor rendimiento de cada uno de ellos, conjuntados por el de la totalidad.

Trataremos de esbozar en nuestro próximo trabajo, la cooperación necesaria entre los pueblos y lo imprescindible de su acción.

El intercambio comercial por el sistema de cuentas combinadas.

Madrid, Enero (OPE). — La prensa dice que en la segunda quincena de Diciembre, y en virtud del sistema llamado de « cuentas combinadas » se autorizaron exportaciones de tejidos de algodón por valor de 38 millones de pesetas y de avellanas por 16,8 millones. A cambio — según la referencia periodística — se traerán 65 millones de pesetas de algodón de las áreas del dólar y de la libra esterlina.

Fiesta de Solidaridad

Se están efectuando en Lyon, y a cargo de la Federación Local, los trabajos preparatorios de una fiesta, que dado el espíritu de los organizadores y teniendo en cuenta que el producto será a beneficio de Nuestro Movimiento, y para acudir solidariamente en ayuda de los compañeros del Interior, promete ser brillantísima.

Se celebrará el domingo día 29 de Enero, durante desde las 14 H y 1/2 hasta las 2 de la madrugada. La fiesta se titula « BAL A SEVILLE ».

Realizada por el Balle y una nutrida Orquesta, contando con el concurso de especialistas meritísimos, no dudamos que el « Palais d'Hiver », que es la primera Sala de Lyon y la más concurrida, presentará en esta fecha, inusitado aspecto de alegría y de belleza, coronado por el sentimiento de aportar a una obra benéfica y social, de la importancia como nuestro Movimiento tiene emprendida, una satisfacción profunda a todos los que a ella asistan.